



Communiqué

Le 26 septembre 2024

Dix ans, Dix pays : un engagement

Cette année, l'initiative Opérations Spatiales Interalliées – *Combined Space Operations* (CSpO) célèbre dix ans d'engagement collectif de ses Participants en tant qu'acteurs responsables de l'espace.

L'Initiative CSpO facilite et améliore la coordination des activités spatiales pour la sécurité nationale. Elle s'est progressivement élargie et compte aujourd'hui dix partenaires : l'Allemagne, l'Australie, le Canada, les États-Unis d'Amérique, la France, l'Italie, le Japon, la Norvège, la Nouvelle-Zélande et le Royaume-Uni.

L'espace est essentiel à la prospérité et à la sécurité de tous. Il est donc primordial de garantir un accès complet à l'espace et la liberté d'opérer nos systèmes et services spatiaux.

Toutefois, la sécurité, la sûreté et la stabilité de l'espace sont menacées. Nous sommes déterminés à assurer une utilisation durable de l'espace et conforme au droit international, ainsi qu'à prévenir les conflits.

Au fil des années, nous avons collaboré étroitement pour répondre aux défis et opportunités de ce domaine en pleine évolution, et pour fournir des capacités résilientes, agiles, sécurisées et interopérables.

La France, en tant que partenaire de l'Initiative CSpO, se réjouit de poursuivre la coopération afin de faire preuve de comportements responsables et de promouvoir un domaine spatial sûr, stable et durable.